

PROYECTO #Eco-empleoparatodos

Este es un proyecto dirigido a personas con diversidad funcional, usuarios de Fundación Personas, que se lleva realizando en el PRAE desde 2022, como resultado de la firma de un **convenio de colaboración entre Fundación ADECCO y Fundación del Patrimonio Natural**, aunque el **principal sponsor** de este proyecto es la empresa automovilística **IVECO**.

El proyecto se desarrolla en torno a **la horticultura, jardinería y diferentes talleres relacionados con la sostenibilidad**, ya que las instalaciones del PRAE (invernadero, huerto y aulas) facilitan que sea así, al tratarse de espacios accesibles para personas con movilidad reducida o en silla de ruedas.

Los principales **objetivos** que se plantean con el proyecto son:

- Promover la autonomía personal: transporte público, orientación espacial, realización de tareas sin apoyo, organización y limpieza de materiales y del lugar de trabajo, etc.
- Fomentar el desarrollo social: convivencia, trabajo en equipo y apoyo mutuo.
- Favorecer el desarrollo personal: autoconfianza, autoestima,...
- Ampliar la capacidad de planificación y toma de decisiones: establecimiento de prioridades, capacidad de análisis y de resolución de imprevistos y conflictos.
- Impulsar la capacitación para el empleo: capacidad de aplicar todas las competencias anteriores en el desempeño de un trabajo relacionado con temas ambientales.



Después de estos años desarrollando el proyecto podemos decir que los objetivos se cumplen con creces, si bien el último ítem, el de “ecoemplear” es algo en lo que Fundación Adecco debe seguir trabajando una vez que los participantes terminan el proyecto con nosotros.

En cada edición participan 15 personas con diferente grado de discapacidad intelectual, que durante todo un curso vienen un día a la semana a realizar actividades con nosotras, de manera que se realizan una media de 20 sesiones con el grupo.

Las principales **actividades** que se realizan giran en torno a todas las labores relacionadas con el huerto:

- Laboreo del huerto: preparar la tierra, abonar, hacer semilleros, sembrar, plantar, escardar, regar, cosechar y recuperación de semillas.
- Aprovechamos los productos recogidos para hacer diferentes talleres (encurtidos, aceites aromatizados, elaboración de bizcochos, saquitos térmicos,...)

Además, realizamos otra serie de talleres y actividades relacionadas con la sostenibilidad, el bienestar personal y la reconexión con la Naturaleza como pueden ser:

- Rutas interpretativas dentro y fuera del PRAE.
- Telas enceradas.
- Recogida de “basurala” en el pinar y durante el trayecto desde el PRAE al pinar.
- Talleres de land-art.
- Baños de bosque en el pinar.
- Yoga en la Naturaleza.

- Cultivo de setas.
- Talleres sobre recogida selectiva de residuos.
- Talleres sobre paisajes limpios.
- Talleres artísticos temáticos, en función de la estación del año.
- Salidas a espacios naturales protegidos cercanos (Riberas de Castronuño, Lagunas de Villafáfila, La Nava,...)
- Creación de adornos navideños con elementos naturales

El proyecto suele incluir una jornada de voluntariado con las familias de IVECO y otros compañeros de Fundación Personas en la que los participantes presentan el programa y dirigen los talleres que hayan decidido realizar ese día, ejerciendo ellos mismos de educadores ambientales.



Desde el equipo de educación ambiental del PRAE este es uno de los proyectos con los que más disfrutamos, debido al vínculo que se crea con las personas que integran el grupo al visitarnos periódicamente durante todo un año, devolviéndonos múltiples muestras de agradecimiento y cariño. Sobre todo es muy reconfortante ver los avances que van experimentado a medida que se desarrolla el programa, bien sea porque han descubierto nuevas capacidades y competencias o las han reforzado. En definitiva para nosotras es una experiencia muy satisfactoria porque no solo nos ayuda a crecer como educadoras, sino también como personas.



